

**Vœu concernant la prévision de structure d'effectifs et la dotation horaire globale indispensable au bon fonctionnement du collège la Clef de Saint-Pierre d'Élancourt pour 2023, présenté par les élu-es des personnels d'enseignement et d'éducation de la « liste SNES-FSU et sympathisant-es ».**

Nous dénonçons tout d'abord, qu'en raison du refus par le président du CA de mettre à l'ordre du jour le vote de la répartition des moyens, le CA n'ait pu procéder à ce vote et signifier ainsi son refus de l'enveloppe insuffisante par un vote « contre » majoritaire.

Nous avons en effet pris connaissance des prévisions d'effectifs et de structure communiquées par les services de la DSDEN pour notre collège de la Clef St Pierre à la rentrée 2023.

Il nous a été communiqué les valeurs suivantes pour la rentrée de septembre 2023 :

NIVEAU	Effectif constaté en 2022-2023	Effectif annoncé pour 2023-2024	Nombre de divisions prévues	Moyenne annoncée par division
6 <sup>e</sup>	129	111	4	27,8
5 <sup>e</sup>	131	127	5	25,4
4 <sup>e</sup>	131	129	5	25,8
3 <sup>e</sup>	133	136	5	27,2
<b>TOTAL</b>	524	503	19	

Cette prévision de structure nous semble, à nouveau sous-estimée, spécialement pour le niveau 6<sup>e</sup>, comme ce fut le cas lors de la préparation de rentrée 2022, ainsi que nous l'avons constaté.

Voici ce qui nous avait été annoncé pour la rentrée 2022-2023 au CA DGH du 10 février 2022 :

NIVEAU	Effectif constaté en 2021-2022	Effectif annoncé pour 2022-2023	Nombre de divisions prévues	Moyenne annoncée par division
6 <sup>e</sup>	132	117	4	29,25
5 <sup>e</sup>	136	130	5	27,2
4 <sup>e</sup>	136	138	5	28,6
3 <sup>e</sup>	142	135	5	26,2
<b>TOTAL</b>	553	520	19	

Pour ne pas avoir des effectifs de 6<sup>e</sup> entre 29 et 30 élèves, sur la base de vos prévisions d'effectifs, nous avons sacrifié nos heures de marge (et les possibilités de dédoublement) pour ouvrir une cinquième classe de 6<sup>e</sup> afin d'avoir 5 classes de 6<sup>e</sup> à 23,4 élèves par division.

Or à la rentrée de septembre 2022 nous nous sommes retrouvés avec les effectifs réels de 6<sup>e</sup> suivants :

NIVEAU	Effectif constaté en 2022-2023 (vs annoncé)	Nombre de divisions proposé par la DSDEN	Moyenne correspondante par division	Nombre de divisions retenu au CA	Moyenne effective par division
6 <sup>e</sup>	129 (vs 117)	4	32,25 (!)	5	25,8
5 <sup>e</sup>	131 (vs 130)	5	26,2	5	26,2
4 <sup>e</sup>	131 (vs 138)	5	26,2	5	26,2
3 <sup>e</sup>	133 (vs 135)	5	26,6	5	26,6
<b>TOTAL</b>	524 (vs 520)	19		20	

Comme vous le constatez, les effectifs de 6<sup>e</sup> ont donc été sous-évalués de 12 élèves. L'effectif réel de 6<sup>e</sup> à la rentrée 2022 a été de 10,25 % plus élevé que ce qui nous a été annoncé.

Il s'avère donc que loin des 5 classes de 6<sup>e</sup> à 23,4 élèves par classe qui nous étaient annoncées après sacrifice de notre marge et des dédoublements correspondants pour ouvrir une cinquième division de 6e, nous nous serions retrouvés sans cela avec 4 divisions de 6<sup>e</sup> à 32,25 élèves par classe (soit entre 32 et 33 élèves de 6<sup>e</sup> par classe)

Nous notons d'ailleurs que vos prévisions d'effectifs et de structure pour 2023 en 5<sup>e</sup> tiennent compte du constat et confirment votre erreur d'appréciation antérieure car vous nous annoncez cette fois en 5<sup>e</sup> un effectif de 127 élèves pour 5 divisions (et non 4) à 25,4 élèves par division.

Au vu de ce constat, nous ne pouvons en aucune façon envisager vos prévisions pour la rentrée 2023 comme dignes de crédit, et nous revendiquons une correction d'effectif pour la 6<sup>e</sup> équivalente à celle que nous avons constatée à la rentrée 2022.

Ainsi vos prévisions pour de 111 élèves en 6<sup>e</sup> à la rentrée 2023, une fois corrigée de +10,25 % donnent un effectif prévisible de 122,4 en 6<sup>e</sup>, que nous arrondissons à 123 élèves étant donné la faiblesse anormale de l'effectif annoncé (alors que l'effectif anormalement bas annoncé pour 2022 était pourtant bien supérieur, à 117 élèves).

En maintenant votre prévision de structure à 4 divisions en 6<sup>e</sup>, cela donne donc des effectifs de 6<sup>e</sup> de 30,75 % ( $123/4=30,75$ ), soit entre 30 et 31 élèves par classe sur le niveau charnière de 6<sup>e</sup>.

Cet effectif est totalement inacceptable pour nous d'un point de vue pédagogique. Ne souhaitant pas à nouveau sacrifier nos heures de marge et les dédoublements correspondants comme nous l'avons fait cette année, nous revendiquons alors la création d'une 5<sup>e</sup> division de 6<sup>e</sup> afin d'avoir 5 classes de 6<sup>e</sup> à 24,6 élèves par classe, soit entre 24 et 25 élèves.

L'équipe enseignante représentée par les élus des personnels et d'éducation est déterminée à s'engager dans un mouvement de grève afin d'obtenir satisfaction dans sa revendication après une année rendue pénible pour les élèves par la perte de la quasi totalité des dédoublements du fait de la sous-estimation inacceptable des effectifs de 6<sup>e</sup> de 2022-2023.

Nous réclamons donc très vigoureusement que notre DHG soit abondée en conséquence sur la base d'une prévision de structure à 20 divisions, avec 5 classes de 6<sup>e</sup> pour un effectif réel de 6<sup>e</sup> que nous estimons à nouveau sous-évalué.

Nous demandons que notre DHG soit abondée de 29h pour ouvrir la cinquième division de 6<sup>e</sup> sans recourir à nouveau au sacrifice de notre marge et des dédoublements nécessaires au bon apprentissage de tous les élèves.

Nous rappelons en outre que plusieurs classes ont perdu cette année encore un mois de cours en SVT en raison d'une nouvelle carence de suppléance, après une année 2021-2022 marquée par de très nombreuses et longues carences en suppléance.

Nous réclamons donc la totalité des moyens correspondants aux enseignements obligatoires d'une cinquième division de 6<sup>e</sup> que les services nous demandent de supprimer sur la base d'estimations des effectifs que nous jugeons à nouveau insincères pour ce niveau.